
 

国立大学法人島根大学役員会（第３４３回）＜議事要録＞ 

 

日 時   令和元年１０月８日（火） １４：００ ～ １５：４５ 

場 所   本部棟３階 特別会議室 

出席者 服部学長，藤田理事，秋重理事，荒瀨理事，井川理事，吉田理事，宮脇理事 

欠席者   なし 

〔陪席：平野副理事，千家監事，篠塚監事，企画部長，教育・学生支援部長，総

務部長，医学部事務部長，自然科学系事務部長，企画広報課長，情報推

進課長，教育企画課長，総務課長，財務課長，医学部総務課長，監査室

長，會澤総合情報処理センター長〕 

 

議題１ 国立大学法人島根大学年俸制適用職員給与規程等の一部改正について 

○ 藤田理事から国立大学法人島根大学年俸制適用職員給与規程等の一部改正について説明

があり，原案どおり議決された。 

 

議題２ サイバーセキュリティ対策等基本計画について 

○ 藤田理事からサイバーセキュリティ対策等基本計画について説明があった。 

○ 千家監事から追加資料「「サイバーセキュリティ対策等基本計画」に対する意見」に基づ

いて，提案されたサイバーセキュリティ対策等基本計画に対して指摘があり，藤田理事から

千家監事からの指摘への対応について説明があった。 

○ 篠塚監事からサイバーセキュリティ対策等基本計画における全体方針では重要なポイン

トが不明確であるため，全体方針においては，重要なポイントが何であるかを明確に述

べるべきではないかとの意見があった。また，サイバーセキュリティ対策等基本計画の全

体方針は個別方針の内容と整合性を持たせて記載すべきではないかとの意見があった。 

○ 学長から全体方針と個別方針に述べられている事項の整理の仕方が不十分ではないか

との意見があった。 

○ 千家監事から上記の意見に加えて以下の意見があった。 

・ サイバーセキュリティ対策等基本計画①-（６）-８）について，前回役員会で議決し

た情報セキュリティ対策基本計画の自己評価において課題としていた新情報セキュリ

ティポリシーによる部局毎に定める情報セキュリティ実施手順書の見直しに関する計

画が記載されていないのではないか。 

・ セキュリティ・IT人材の確保・育成について，サイバーセキュリティ対策等基本計画

では財政状況も考慮したうえで方策の検討を行うとされているが，外部人材の確保に

頼ることなく，学内人材を育成することの計画もあるべきではないか。 

・ 文部科学省の通知では，全体方針として外部からの脅威に関する記述の後に教職員

の情報セキュリティに関する記述があるため，本学のサイバーセキュリティ対策等基本

計画の全体方針についても同様な構成にすべきではないか。 

○ 上記の意見を踏まえ，サイバーセキュリティ対策等基本計画を修正し，後日書面審議を

行うこととなった。 

 

協議事項１ 定期モニタリングの実施について 

○ 井川理事から「医療情報の管理体制」についての内部統制報告書の説明があった。 

○ 学長から職員が個々のパソコンで不用意に開いたメールからコンピューターウィルス

に感染する可能性はあるのかとの質問があり，井川理事から完全には防げないが，ファ

イアーウォールで対策を講じているとの回答があった。 

○ 学長から職員が使用しているインターネットに接続されたパソコンにも医療情報が入



 

っているのかとの質問があり，井川理事から個人のパソコンには，医療情報は入れない

ということが原則であるとの回答があった。 

○ 学長から病院実習をする学生に対する情報セキュリティ研修の状況について確認があ

り，井川理事から患者情報を扱うことになるため，病院実習に入る前に学生に厳しい指

導を行っているとの回答があった。 

○ 藤田理事から患者情報を利用して学会発表を行う際には，匿名性を確保するような仕

方をしているのかとの質問があり，井川理事から学会発表等の際には，情報の匿名化は

常識として行っており，個人が特定できないよう処理を行っているとの回答があった。 

○ 藤田理事から診療情報は一人一人の患者にとっては，非常にセンシティブな情報であ

るが，臨床医は日常的に多くの診療情報に接しているため，非常に重要な情報なのでし

っかり守らないといけないという意識が薄くなるような状況があるのではないかとの質

問があり，井川理事からトラブルがあった際には，患者の立場になって考えるというこ

とは常々言っており，病院として職業倫理あるいは，臨床倫理の教育指導は行っている

との回答があった。 

 

報告事項１ 「財務レポート２０１８」の発行について 

○ 吉田理事から「財務レポート２０１８」の発行について報告があった。 

○ 千家監事から環境報告書（ダイジェスト版）が別で発行されているが，財務レポート

とあわせた形で一冊の報告書としてはどうかとの意見があった。 

報告事項２ 令和元年度前期資金運用報告について 

○ 吉田理事から令和元年度前期資金運用報告について報告があった。 

 

報告事項３ 附属病院運営状況について 

○ 井川理事から令和元年８月分の附属病院診療費用請求額等，９月に開催された病院経

営企画戦略会議及び附属病院運営委員会の議事，附属病院の勤務状況等について報告が

あった。 

 

報告事項４ 第１７３回教育研究評議会の議題等について 

○ 学長から第１７３回教育研究評議会の議題等について報告があった。 

○ 報告事項として予定していた「サイバーセキュリティ対策等基本計画について」は取

り下げることとした。 

 

 

 


